

## DATOS PRINCIPALES DATOS DEL PARO ENERO DE 2024

- Como ocurre cada enero, el paro registrado se ha incrementado, en este caso en 60.404 personas, situándose en un total de 2.767.860, el dato más bajo para un mes de enero desde 2008, antes de la crisis financiera. Por su parte, con respecto al año anterior, el paro ha descendido en 140.537 personas (-4,8%).
- En este mes, el desempleo femenino se incrementa más que el masculino: hay 41.904 mujeres más registradas como desempleadas, frente al aumento de 18.500 hombres parados. Con respecto a 2022, sin embargo, hay 81.208 mujeres menos (-4,7%) registradas como paradas y 59.329 hombres menos (-5,1%). Con estas cifras, las mujeres representan el 59,3% de las personas en desempleo.
- El desempleo entre los menores de 25 años aumenta en 7.189 personas (3,7%) este mes, y se sitúa en un total de 201.154. En términos interanuales, el desempleo juvenil ha caído 1,2% (2.350 jóvenes desempleados menos).
- En lo que se refiere a los trabajadores extranjeros, el número de parados registrados asciende en enero en 13.067 personas; situándose en un total de 368.977 personas extranjeras desempleadas. Con respecto al año anterior, se observa un descenso del 0,5%, lo que implica 1.907 trabajadores extranjeros desempleados menos.
- Con respecto al mes anterior, la única caída del paro se registra en la construcción, donde hay 1.234 personas paradas menos (-0,6%). En el resto de sectores, el desempleo aumenta: en 58.721 personas en los servicios (3%), en 1.256 en la agricultura (1,3%) y 440 en la industria (0,2%). Con respecto al colectivo sin empleo anterior, el paro también aumenta en 1.221 personas (0,5%).
- El número medio de personas afiliadas a la Seguridad Social disminuyó este mes en 231.250 personas. Aun así, hay un total de 20.604.761 personas afiliadas, la mayor cifra de afiliación media para un mes de enero. Con respecto al año pasado, hay 523.537 personas afiliadas más, registrando un crecimiento interanual del 2,6%.
- La variación desestacionalizada muestra un descenso del paro registrado de 27.691 personas este mes, así como un incremento de 38.357 personas afiliadas. En el año completo, descontando la estacionalidad, se han creado un total de 544.524 empleos.
- Por su parte, la tasa de temporalidad de las personas afiliadas a la Seguridad Social sigue alrededor del 13%, mientras que antes de la reforma laboral la media era del 30%. El porcentaje de afiliados con contrato indefinido se sitúa, por tanto, en el 87%, su máximo histórico, creciendo 17 puntos desde la reforma laboral.
- El volumen total de contratos disminuye en términos anuales en 15.149 (-1,3%). Sin embargo, el menor número de contratos realizados supone un aspecto positivo, derivado de que el mercado laboral comienza a mostrar signos de estabilización, y lo hace además aumentando el peso de los indefinidos sobre el total de contratos en niveles elevados (42,7%).
- La modalidad de contratación a tiempo completo se sitúa en enero en el 60% del total de contratos. Por su parte, la modalidad más estable de contratación, los indefinidos a tiempo completo, suponen el 20,5% del conjunto de contratos, superando a la más precaria, los temporales a tiempo parcial, en el 17,8%.
- Por último, el número de beneficiarios de prestaciones se situó en diciembre en 1.835.927 personas, ligeramente inferior a los existentes el mismo mes del año anterior (1.838.199). Con este nivel de protección, la tasa de cobertura en el mes fue del 72,2% (3,3 puntos mayor a la del año anterior), el mejor dato para un mes de diciembre desde 2010 (77,4%).